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Ata de N° 04/16 - Assembleia Ordinária
Conselho Estadual de Segurança Alimentar e Nutricional – CONSEA/PR
Aos dias doze e treze do mês de setembro de dois mil e dezesseis, às 8h30 minutos,
em primeira convocação, e às 09h00 horas com qualquer número de Conselheiros
presentes no Auditório da EMATER, Rua da Bandeira, nº 500, Bairro Cabral, Curitiba,
Paraná,  realizou-se  Assembleia  Ordinária  do  Conselho  Estadual  de  Segurança
Alimentar  e  Nutricional  –  CONSEA/PR,  para  a  qual  os  Conselheiros(as)  foram
previamente convocados(as).  Fazendo-se presentes no primeiro dia:  Conselheiros
da Sociedade Civil: Judite Bartzike (Titular) ACAFAN – Associação Cafelandense
de  Apoio  as  famílias  necessitadas  –  Cascavel,  Célio  da  Silva  Corrêa  (Titular),
Associação de Pastores -  Cornélio  Procópio;  Xaíra Regina David (Titular)  APMI-
Associação de Proteção à Maternidade e Infância –  Cianorte;  Maria Teresa Gomes
de Oliveira Ribas (Titular), Conselho Regional de Nutricionista 8ª Região - CRN8 –
Curitiba;  Waldir  Luiz  Rech  (Titular),  Associação  Dos  Produtores  De
Hortifrutigranjeiros  Orgânicos  De  Cruz  Do  Iguaçu  –  Dois  Vizinhos;  Jhony  Alex
Luchmann  (Titular),  Centro  De  Apoio  e  Promoção  da  Agroecologia  –  Francisco
Beltrão; Ana Maria Santos da Cruz (Titular), Associação Heleodora Paiol de Telha –
Guarapuava; Gelson Luiz de Paula (Titular), Associação dos Grupos de Agricultura
Ecológica  São  Francisco  de  Assis  –  Irati;  Roseli  Pittner  (Titular), Consórcio  de
Segurança  Alimentar  e  Desenvolvimento  Local  –  Ivaiporã;  Jacir  do  Amaral  Paré
(Titular), Cooperativa Mista de Produção e Comercialização Camponesa do Paraná –
Laranjeiras do Sul;  Marilze Brandão De Assis (Titular), Arquidiocesana para Ações
Sociais  –  Maringá;  Cacilda  Dorneles  Guimarães  (Titular),  Associação  dos
Produtores  Rurais  do  Bairro  Marília  –  Paranavaí;  Assis  Francisco  de  Anhaia
(Titular), Sindicato Dos Empregados No Comércio De Pato Branco – Pato Branco;
Maria Isabel Corrêa (Titular), União Brasileira de Mulheres – Ponta Grossa; Rafael
Cristiano Heinrich (Titular), Associação de Nutricionista do Oeste do Paraná Toledo;
Samuel  Ronobo Soares  (Suplente),  Casa  da  Sopa  Dr.  Leopoldino  -  Umuarama
Clemente Scistowski (Titular), Associação de Moradores do Bairro Areia  - União da
Vitória;  Maria  Arlete  Ferreira da Silva  (Titular),  Quilombo Adelaide Maria  – Pato
Branco;  Amantino  Sebastião  de  Beija,  Faxinalense.  Conselheiros
Governamentais: Michele  Cristina  Ribeiro  (Titular), Secretaria  de  Estado  da
Família e Desenvolvimento Social – SEDS; Adriane Leandro (Titular),  Secretaria de
Estado  da  Saúde  –  SESA; Ivo  Barreto  Melão (Titular) Centro  Paranaense  de
referência  em  Agroecologia  –  CPRA; Valéria  Nitsche  (Suplente), Secretaria  de
Estado  da  Agricultura  e  do  Abastecimento  –  SEAB;  Jorge  Eduardo  Wekerlin
(Titular), Secretaria de Estado para Assuntos Estratégicos – SEAE, Priscila Antunes
Tsupal (Titular), Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior –
SETI;  Juliana  Maruszczak  Sheneider  (Titular),  Secretaria  de  Estado  da  Justiça
Cidadania  e  Direitos  Humanos  SEJU; Fernanda  Brzezinski  da  Cunha  (Titular),
Secretaria  de  Estado  da  Educação  SEED;  Miriam  Fuckner  (Titular),  Instituto
Paranaense  de  Assistência  Técnica  e  Extensão  Rural  –  EMATER;   Convidados:
Pâmela Karen – CAOPJDH/MPPR;. Tendo como Pauta: Dia 12 de setembro: Manhã
1 - Abertura; 2 Aprovação da pauta; 3 Aprovação da Ata da reunião ordinária do mês
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de  Julho  de  2016;  4  Informes  Gerais  –  Presidente  e  Secretaria  Executiva;  5
Apresentação  da  Campanha  Plante  seu  Futuro;  6 Apresentação  de  Proposta
Conselheiro Jhony Luchmann; Almoço; Tarde - 7 Reunião das Câmaras Temáticas;
Encerramento.  Dia 13 de setembro: Manhã- 7  Continuação Reunião das Câmaras
Temáticas;  Almoço;  Tarde -  8 Relato  das Coresans; 9  Plenária; Encerramento. 1
Abertura: Roseli Pittner iniciou a reunião agradecendo a presença de todos, e pediu
aos conselheiros que se apresentassem; 2   Aprovação da pauta: Dando continuidade
Roseli  realizou a leitura da pauta,  foi  solicitado que a apresentação da campanha
plante seu futuro passe para o período da tarde, a pauta foi levada a apreciação e   a
aprovada com essa alteração; 3    Aprovação da Ata da reunião ordinária do mês de
julho de 2016: A presidente passou a palavra à secretária executiva do CONSEA Iva
Sandra que  sugeriu  que  fosse  realizado  a  leitura  da  ata  uma  vez  que  alguns
conselheiros não receberam a mesma por e-mail, sugestão acatada pelo pleno, Roseli
solicitou  que  o  conselheiro  Jhony  Luchmann realizasse  a  leitura  e  aproveitou  o
momento para informar que na última reunião da diretoria executiva foi discutido e
aprovado  o  suporte  dos  Coordenadores  das  câmaras  Temáticas  à  condução  das
reuniões, o conselheiro Jhony Luchmann efetuou a leitura da ata do mês de julho,
após Roseli Pittner levou à aprovação do pleno, ata aprovada  4    Informes Gerais –
Presidente  e  Secretaria  Executiva; Com  a  palavra  a  secretária  Executiva  do
CONSEA/PR Iva Sandra Morais realizou os informes do Secretaria Executiva, dando
destaque  ao  Oficio  nº  06/2016  da  CAISAN  Nacional,  assunto:  Adesão  ao  Pacto
Nacional para Alimentação Saudável,  e do ofício nº 41/2016, que trata do Sistema se
SAN e elaboração/monitoramento do Plano de SAN; informou que o material recebido
é encaminhado via e-mail  aos conselheiros.  Registrou as justificativas de ausência
dos  seguintes  conselheiros, Maria  de  Lourdes –  Campo  Mourão  por  motivo  de
saúde,  Alexsandro por motivos pessoais, conselheiras de Londrina  Lilian e  Neide
por trabalho, Manuela/SEMA por motivo de trabalho, Antoninho/Indígena por ter outro
evento no mesmo dia, Continuando informou que a conselheira suplente da SESA
havia  entregue  23  cópias  em  CD  de  direitos  do  SUS  a  serem  entregues  às
CORESANs.  Informou  sobre  o  andamento  da  solicitação  de  aditivo  de  prazo  do
convênio 57, referente a CAISAN informou que foi publicado no D.O.U adesão de 28
municípios  ao  SISAN  e  a  realização  da  2ª  oficina  UNESP/CAISAN-PR  para
orientações  sobre  a  elaboração  do  Plano  Municipal.  Com a  palavra  a  presidente
Roseli Pittner informou de sua participação na reunião da Comissão dos Presidentes
dos Conselhos Estaduais - CPCE, informou da renúncia sugerida pelos conselheiros
do CONSEA Nacional, e que sua posição é que esses continuem no conselho, Roseli
Pittner perguntou se os conselheiros são à favor ou contra a renúncia e em votação
com apenas uma abstenção os conselheiros foram contra a renúncia coletiva, com
argumentos  que  seria  um  retrocesso  devido  ao  trabalho  já  realizado  pelos
conselheiros  nacionais.  Dando  continuidade  Roseli  Pittner passou  a  palavra  a
conselheira  Fernanda  Brzezinski  da  Cunha que  informou  sobre  a  saída  da
Coordenadora do Programa de Alimentação Escolar,  Marcia Cristina Stolarski  e
deixou registrada sua indignação, vários conselheiros manifestaram seu pesar com a
situação  e  é  unânime  o  reconhecimento  pelo  trabalho  desenvolvido  por  Marcia
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Cristina Stolarski.   A conselheira  Maria Teresa sugeriu que fosse elaborada uma
carta em nome do CONSEA com o histórico de conquistas obtidas com o trabalho  da
Marcia  Cristina  Stolarski frente  a  Alimentação  Escolar  e  que  essa  carta  fosse
enviada  ao  Governador  do  Estado,  a  Secretária  da  Educação,  solicitando
esclarecimentos.  A  Presidente  Roseli Pittner  levou  ao  pleno  a  proposta  da
formulação da carta, proposta aprovada, ficou definido que as Câmaras de DHAA e de
Políticas iriam produzir a carta e levar à plenária para aprovação do conteúdo. Dando
sequência  à  reunião o conselheiro  Rafael propôs uma manifestação do CONSEA
referente  ao  aumento  das  ações  da  COPEL  e  da  SANEPAR  que  facilitariam  a
privatização  das  mesmas  colocando  em  risco  a  alimentação  saudável,  que  seria
discutido  ainda  hoje  na  assembleia  legislativa,  a  Presidente  Roseli  colocou  em
aprovação a elaboração de um manifesto, acatado pelo pleno, os conselheiros Rafael,
Clemente,  Maria  Isabel  e  Maria  Teresa iriam até  a  assembleia  para  entrega do
documento.  Item  6   Apresentação  de  Proposta  Conselheiro  Jhony  Luchmann: O
conselheiro  Jhony sugeriu  a  criação  de  uma câmara  temporária  para  discutir  as
moções  e  propostas  retiradas  da  Conferência  Estadual,  levado  para  votação  a
proposta, foi aprovada pelo pleno ficando também que cada câmara temática deverá
indicar dois conselheiros para fazer  parte da câmara temporária.  Próximo item da
pauta 8   Relato das Coresans: Roseli Pittner passou a palavra aos conselheiros para
os relatos, lembrou que apenas aqueles que têm informações se manifestem,para
otimização do tempo, conforme já acordado.  5    Apresentação da Campanha Plante
seu Futuro:  Roseli Pittner deu inicio aos trabalhos da tarde e passou a palavra ao
senhor Sérgio Bittencourt , do EMATER que realizou apresentação sobre a campanha
Plante seu Futuro, ao final da apresentação foi aberto para perguntas, o Conselheiro
Assis parabenizou os trabalhos realizados pelos técnicos do programa, com o uso da
palavra Roseli agradeceu a disponibilidade do senhor Sérgio  Bittencourt e salientou
que muito foi feito, porém há muito ainda a fazer, foi sugerido pelo pleno uma agenda
para  discutir  sobre  agroecologia;  7    Reunião  das  Câmaras  Temáticas Dando
continuidade  aos  trabalhos  os  conselheiros  iniciaram  as  reuniões  das  câmaras
temáticas. Encerramento. Dia 13 de setembro (terça-feira) Iniciou-se o segundo dia
da  reunião  com  a  presença  dos  seguintes  conselheiros(as): Conselheiros  da
Sociedade Civil:  Judite Bartzike (Titular) ACAFAN – Associação Cafelandense de
Apoio  as  famílias  necessitadas  –  Cascavel,  Célio  da  Silva  Corrêa  (Titular),
Associação de Pastores -  Cornélio  Procópio;  Xaira Regina David (Titular)  APMI-
Associação de Proteção à Maternidade e Infância – Cianorte;  Maria Teresa Gomes
de Oliveira Ribas (Titular), Conselho Regional de Nutricionista 8ª Região - CRN8 –
Curitiba;  Waldir  Luiz  Rech  (Titular),  Associação  Dos  Produtores  De
Hortifrutigranjeiros  Orgânicos  De  Cruz  Do  Iguaçu  –  Dois  Vizinhos;  Jhony  Alex
Luchmann  (Titular),  Centro  De  Apoio  e  Promoção  da  Agroecologia  –  Francisco
Beltrão; Ana Maria Santos da Cruz (Titular), Associação Heleodora Paiol de Telha –
Guarapuava; Gelson Luiz de Paula (Titular), Associação dos Grupos de Agricultura
Ecológica São Francisco de Assis – Irati; Jacir do Amaral Paré (Titular), Cooperativa
Mista de Produção e Comercialização Camponesa do Paraná – Laranjeiras do Sul;
Marilze Brandão De Assis (Titular), Arquidiocesana para Ações Sociais – Maringá;
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Cacilda Dorneles Guimarães (Titular), Associação dos Produtores Rurais do Bairro
Marília  –  Paranavaí;  Assis  Francisco  de  Anhaia  (Titular), Sindicato  Dos
Empregados  No  Comércio  De  Pato  Branco  – Pato  Branco;  Maria  Isabel  Corrêa
(Titular), União Brasileira de Mulheres – Ponta Grossa;  Rafael Cristiano Heinrich
(Titular),  Associação  de  Nutricionista  do  Oeste  do  Paraná  Toledo;   Clemente
Scistowski (Titular), Associação de Moradores do Bairro Areia  - União da Vitória;
Maria Arlete Ferreira da Silva (Titular),  Quilombo Adelaide Maria – Pato Branco;
Amantino  Sebastião  de  Beija,  Faxinalense.  Conselheiros  Governamentais:
Michele  Cristina  Ribeiro  (Titular), Secretaria  de  Estado  da  Família  e
Desenvolvimento Social – SEDS;  Adriane Leandro (Titular),  Secretaria de Estado
da Saúde – SESA; Ivo Barreto Melão (Titular) Centro Paranaense de referência em
Agroecologia  –  CPRA; Valéria  Nitsche  (Suplente), Secretaria  de  Estado  da
Agricultura  e  do  Abastecimento  –  SEAB;  Jorge  Eduardo  Wekerlin  (Titular),
Secretaria de Estado para Assuntos Estratégicos – SEAE, Priscila Antunes Tsupal
(Titular), Secretaria  de  Estado da  Ciência,  Tecnologia  e  Ensino  Superior  –  SETI;
Juliana Maruszczak Sheneider (Titular), Secretaria de Estado da Justiça Cidadania
e Direitos Humanos SEJU; Fernanda Brzezinski da Cunha (Titular), Secretaria de
Estado  da  Educação  SEED;  Miriam  Fuckner  (Titular),  Instituto  Paranaense  de
Assistência  Técnica e Extensão Rural  –  EMATER;   Convidados:  Maria  Adriana
Marghioti – CAOPJDH/MPPR. Manhã 7     Reunião Câmaras Temáticas: Foi dado início
ao segundo dia de reunião com a continuação da reunião das câmaras temáticas,
Tarde 9     Plenária  – A vice  presidente  Judite deu  inicio  a  plenária  passando  a
condução da mesma ao conselheiro  Célio  que solicitou ao conselheiro Rafael que
relatasse  como  foi  a  ida  dos  conselheiros  à  Assembleia  Legislativa  referente  as
vendas  das  ações  da  Sanepar  e  da  Copel,  com a  palavra  o  conselheiro  Rafael
informou que fizeram um corpo a corpo com alguns deputados, e lamentou ter poucos
militantes na seção.  O conselheiro  Célio solicitou  que fosse dado início aos relatos
das  câmaras  temáticas,  a  conselheira Michele iniciou  o  relato  da  Câmara  de
Institucionalidade onde informou que os assuntos discutidos foram, recomendações
aos  conselheiros,  parecer  de  adesão  dos  municípios  ao  SISAN,  discussão  do
regimento interno do CONSEA/PR e indicação de membros à comissão temporária.  A
Câmara  recomendou  aos  Conselheiros:  Comparecer  e  permanecer  nos  2  dias  (4
períodos) da reunião, que o pagamento da diária será proporcional ao período de
presença  no  CONSEA/PR;  que  os  trabalhos  serão  iniciados  pontualmente  nos
horários  determinados,  que  os  Conselheiros  leiam  e  deem  retorno  aos  e-mails
enviados pela Secretaria-Executiva e propôs mudanças nas conduções das reuniões,
começando pelas reuniões das Câmaras Temáticas  e no início do segundo dia a
aprovação da pauta, da ata e a plenária, com a palavra Célio levou o parecer da
Câmara para aprovação do pleno, que aprovou as recomendações exceto a mudança
na condução da reunião. O conselheiro Clemente solicitou a palavra e pediu que fosse
tocado o hino nacional no início da reunião do conselho, proposta acatada pelo pleno.
Continuando com o relato  da Câmara  Michele informou que foram analisadas as
solicitações de adesão ao SISAN de oito municípios o parecer foi favorável a todos,
Célio levou para aprovação do pleno, aprovado. Com a palavra o conselheiro Jorge
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disse que foi finalizado os trabalhos referentes a análise do regimento interno e que o
mesmo será encaminhado aos conselheiros para apreciação e anotações para serem
discutidos na próxima reunião,  sugeriu  que a  próxima reunião seja  somente  para
discussão/aprovação,  levado  ao  pleno  as  sugestões,  foram  aprovadas.  Jorge
informou  que  os  membros  indicados  à  comissão  temporária  foram  Roseli e
Clemente. Passado para o relato da Câmara SAN no Sistema de Políticas Públicas,
com a palavra o conselheiro Jhony informou que os membros da Câmara indicados à
comissão temporária foram Assis e Jacir. Jhony informou que foram elencados cinco
assuntos o primeiro foi a  Resposta da Carta do CONSEA Municipal de Guarapuava, o
conselheiro  realizou  a  leitura  da  carta  elaborada  pela  Câmara  a  ser  enviada  ao
CONSEA Nacional, levado a apreciação da plenária, foi aprovada com modificações.
O próximo assunto foi a resposta ao CONSEA de Maringá,  Jhony realizou a leitura
da  Carta  enviada,  e  em  seguida  a  da  proposta  de  resposta,  após  colocou  para
considerações da plenárias, que realizou modificações e aprovou o conteúdo. Próximo
assunto, Proposta de Elaboração do PAA Estadual  o relator da câmara realizou a
leitura do ofício para criação do Programa Estadual de Aquisição de Alimentos, levado
para  aprovação,  o  pleno  solicitou  que  este  oficio  seja  enviado  ao  Secretário  de
Agricultura e Abastecimento, ao Governador e a Frente Parlamentar de SAN. Com a
palavra  a  conselheira  Valéria esclareceu  como  funciona  o  Fundo  Estadual  de
Combate  a  Pobreza,  Jhony solicitou  que  o  CONSEA  participe  do  processo  de
construção  da  forma  que  vai  ser  realizada  a  operacionalização  deste  Programa,
levado para aprovação do pleno, aprovado. Continuando Jhony realizou a leitura do
Carta  Aberta  ao  Ministério  Público  em  apoio  ao  Movimento  dos  Atingidos  por
Barragens  (MAB),  levado  para  aprovação  do  pleno,  foi  solicitado  que  a  carta  se
baseasse nas propostas da Conferência,  realizada as modificações aprovado pela
plenária.  O  conselheiro  Jhony encerrou  o  relato  informando  que  havia  mais  um
assunto a ser tratado pela Câmara, porém, devido a escassez do tempo ficou para
próxima reunião.  Na  sequencia  a  conselheira  Fernanda fez  a  leitura  da carta  de
agradecimento aos conselheiros enviada por  Marcia Storlaski,  que foi  ovacionada
pelo  conselho.  O conselheiro  Clemente propôs uma menção de agradecimento a
Servidora Marcia pelos serviços prestados  na Educação e na Segurança Alimentar. O
conselheiro Jorge sugeriu que a menção fosse enviada ao Secretário da Educação e
ao Governador. Levado ao pleno as sugestões foram aprovadas. A conselheira Maria
Teresa  recomendou  que  fosse  feita  uma  Menção  honrosa  pelo  CONSEA pelo
trabalho como conselheira do CONSEA/PR, colocado em votação foi aprovado por
unanimidade, ficando a conselheira Fernanda e o conselheiro Clemente de elaborar
a carta e a menção. Prosseguindo com os relatos o conselheiro Clemente apresentou
os  trabalhos  da  Câmara  Temporária  que  foram  iniciados  neste  dia  e  que  serão
concluídos na próxima plenária.  Em seguida a conselheira Maria Teresa fez o relato
da Câmara de DHAA, os conselheiros indicados para a Câmara Temporária foram
Amantino e Maria Arlete. O segundo assunto, carta compromisso aos (as)candidatos
(as) ao pleito municipal, explicou como foi feita a escolha (votação) das propostas que
foram inseridas na carta compromisso, informou que a Frente Parlamentar de SAN
ficou responsável pela divulgação e encaminhamento da Carta aos (as) candidatos
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(as), após longa discussão foi aprovado pelo pleno e decidido que a carta deverá ser
disponibilizada  via  e-mail  aos  conselheiros,  CORESANs  e  divulgada  no  site  do
CONSEA.  O  terceiro  assunto,  a  carta  referente  a  notícia  de  afastamento  da
Nutricionista,  Responsável  Técnica  e  Coordenadora  do  Programa  Estadual  de
Alimentação Escolar no Paraná, Marcia Cristina Stolarski,  Maria Teresa procedeu a
leitura  da  carta  elaborada,  juntamente  com  a  Câmara  de  Politicas  Públicas,  que
colocada em votação, foi aprovada com acréscimos, que serão feitos posteriormente
pela conselheira Fernanda,  a plenária ainda deliberou que a carta deve ser  enviada
ao Governador, a Secretária da Educação, ao FNDE e a Frente Parlamentar de SAN.
Avançando com a reunião o conselheiro Célio solicitou que os conselheiros falassem
sobre a Semana Mundial da Alimentação em suas CORESANS. Finalizando a reunião
a Vice  Presidente  Judite agradeceu a presença de todos e deu por  encerrada a
reunião ordinária do CONSEA. Eu, Rafaela de Souza Lemes Justos Machado, lavrei a
presente ata. Curitiba em treze de setembro de dois mil e dezesseis.

Rua dos Funcionários, 1559, Cabral, CEP.: 80035-050, Curitiba-PR.

Telefone: (41) 3313-4706; E-mail: consea@seab.pr.gov.br
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